

Il y a 200 jours maintenant que le Pape Léon XIV a embrassé sa fonction de souverain Pontife.

Pour l'heure, il reste discret : pas d'annonces ni mesures fortes. Mais déjà, on peut entrevoir certaines lignes qui se dessinent à l'aube de son pontificat.

En cette rentrée, nous vous proposons de prier à partir de ses premières déclarations qui nous donnent le cap. Une manière de démarrer l'année, en faisant "corps", en faisant "Eglise" tous ensemble, grâce à une prière commune, dans le sillage de notre nouveau pape.

Je me mets en présence de Dieu, et me dispose à démarrer ma prière. Seigneur, me voici devant toi.

Au nom du Père, et du Fils et du Saint-Esprit, amen.

---

C'est d'abord le visage de **l'humilité** que le Pape nous laisse entrevoir aujourd'hui.

Une humilité sur laquelle il insiste, en particulier lors du Jubilé des jeunes, cet été à Rome.

Cette humilité est indissociable de notre fragilité. "La fragilité fait partie de la merveille que nous sommes", dit Léon XIV.

Dans le sillage de Léon XIV, je peux demander à Dieu, en cette rentrée, d'avoir le désir de reconnaître et d'accueillir mes fragilités. Cette démarche peut m'aider à faire grandir en moi l'humilité.

*Prière : "Seigneur, montre-moi mes failles, mes vulnérabilités. Aide-moi à les accueillir pour ne plus les voir comme des handicaps, des limites ou des obstacles dans ma vie. Qu'elles soient pour moi des occasions de grandir dans ma foi et de porter du fruit autour de moi".*

Pour le pape Léon XIV, cet accueil de nos fragilités va de pair avec **l'espérance**, thème de cette année sainte, voulue par le Pape François.

"Certes les fleurs sont délicates, vulnérables,(...) dit Léon XIV au Jubilé, Mais en même temps, elles sont immédiatement remplacées par d'autres qui poussent après elles, et dont les premières deviennent généreusement nutriments".

Dans la continuité du pape JP II, Léon XIV nous le rappelle, "Notre Espérance, c'est Jésus, c'est le Christ."

*Prière : "Seigneur, en cette rentrée, donne de moi de mettre ma confiance en Jésus, toujours présent malgré les difficultés que je peux traverser. Tourne mes yeux vers la Passion et la Résurrection du Christ Jésus et renforce mon espérance. Par ton Esprit-Saint, ouvre mon regard sur ma vie et le monde."*

Le pape Léon XIV nous invite à **chercher le bonheur en soi** et non en dehors de soi, en référence à

une figure centrale pour lui : saint Augustin. Saint Augustin a longtemps cherché Dieu à l'extérieur de lui-même, avant de le trouver en lui, et de confesser à Dieu : "Mais toi, tu étais plus intime que l'intime de moi-même".

Prière : *"Seigneur, en cette rentrée, apprends-moi à te chercher au-dedans de moi, dans la profondeur de mon cœur, confiant que là s'y trouve le bonheur; et non en dehors, dans les biens matériels, la consommation, l'apparence, les choses superficielles."*

Autre thème cher au Pape Léon XIV : **le don de soi**, avec deux figures qui l'incarnent de manière contemporaine : saint Carlo Acutis, et saint Pier Giorgio Frassati, deux jeunes italiens tout juste canonisés en ce mois de septembre (le 7 septembre) :

L'un, Carlo Acutis est un "geek", précurseur de l'évangélisation sur internet.

L'autre, Pier Giorgio Frassati, attaché aux pauvres, visait à aller toujours plus loin dans l'amour, à nous élever avec sa devise : "Verso l'alto", "Vers le sommet".

PRIERE : *" Seigneur, mets en moi le désir de devenir toujours meilleur et d'améliorer la société, en la rendant plus humaine et plus fraternelle, à l'image de saint Carlo Acutis et saint Pier Giorgio Frassati."*

Je peux conclure cette prière en laissant résonner en moi ces mots du Pape Léon XIV lors du Jubilé des Jeunes à Rome :

"Aspirez à de grandes choses, à la sainteté où que vous soyez. Ne vous contentez pas de moins. Vous verrez alors grandir chaque jour en vous la lumière de l'Évangile."

Au nom du Père, et du Fils et du Saint-Esprit. Amen